



UDS

Mi Universidad

Mapa Conceptual

Nombre del alumno (a): Brenda Guadalupe López Grajales

Nombre del tema: Propuesta de modelos de intervención en lo social

Parcial: I

Nombre de la Materia: Trabajo social III

Nombre del profesor: Lic. Viridiana López Sánchez

Nombre de la Licenciatura: Trabajo social y gestión comunitaria

Cuatrimestre: 4to

MODELOS DE INTERVENCIÓN

Programa fondos regionales indígenas, comisión nacional para el desarrollo de los pueblos indígenas.

EL INI

Proviene la incorporación de los dirigentes y representantes indígenas a los consejos de planeación de cada centro coordinador indigenista.

Con el primer

Centro coordinador indigenista de san Cristóbal de las casas, Chiapas, en el año de 1951, se crea el primer modelo de desarrollo que impulso el instituto nacional indigenista para promover el desarrollo.

El INI aprobó

Un reglamento para la creación del fondo comunitario de proyectos productivos de las comunidades indígenas.

El INI asumió

La tarea no solo de investigar y estudiar la problemática sociocultural y económica de los pueblos indígenas, sino también creo diversas estrategias de intervención institucional (INI, ONOGs, OSC, Instituciones públicas y privadas.

COPLAMAR

Los alineamientos de la coordinación general del plan nacional de zonas deprimidas y grupos marginados (COPLAMAR).

Los siguientes programas son:

3) El programa de solidaridad social por cooperación comunitaria IMSS-COPLAMAR.

2) El programa CONASUPO- COPLAMAR de abasto a zonas marginadas.

1) El programa SAHOP- COPLAMAR para el mejoramiento de la casa rural de zonas marginadas.

Los COCOPLAS:

Fue una acción institucional de apoyo de métodos de trabajo participativo, tales como: el diagnostico comunitario y regional.

EL CDI

La comisión nacional para el desarrollo de los pueblos indígenas (CDI), desde su nacimiento deja de ser filial del instituto indigenista interamericano.

Con ello

El estado de México, no solo cumple con una de las recomendaciones hechas por el propio instituto indigenista interamericano.

En este

La comisión nacional para el desarrollo de pueblos indígenas continua el desarrollo de programas: infraestructura básica para la atención de los indígenas.

También

Albergues escolares indígenas, organizaciones productivas para mujeres indígenas, coordinación para el apoyo a la producción indígena, etc.

PROPUESTA DE MODELOS DE INTERVENCIÓN EN LO SOCIAL

Política Publica

Generalmente se define desde el punto de vista de la “decisión” del gobierno, que opta o no por aplicar una política pública es aquella que el gobierno escoge hacer o no hacer.

El gobierno en su

Capacidad administrativa tiene la obligación de resolver problemas trascendentales para la sociedad, como puede ser, el empleo, salud, vivienda, abastamiento de agua, seguridad, etc.

También

Carlos Ruiz sanches, en su manual para la elaboración de políticas publicas estipulo seis pasos:

- 4) Identificar y definir los problemas.
- 5) Percibir la problemática actual o futura.
- 6) Seleccionar soluciones, x establecer.

- 1) Objetivos y metas.
- 2) Seleccionar medios.
- 3) Implementarla.

En la creación de

Una política publica y su consecuente implementación es siempre corregir una falla en la administración pública y tomar la decisión gubernamental para satisfacer una demanda social.

Y cuando

Aanalicemos la solución al problema para el cual creamos la política pública es conveniente analizar los siguientes elementos:

- Respaldo ideológico- político.
- Valoración de los criterios técnicos.

- Valoración de los criterios técnicos.
- Valoración de los criterios administrativos.

Son acciones que ejecutan el estado a través de las instituciones públicas y que adquieren un carácter permanente pero también cambiante.

Para Arturo Warman

Política Social

Entendida como un conjunto de herramientas que emplea el estado para impulsar el desarrollo de la sociedad elevando los niveles de vida de población.

El objetivo de

La política social en el estado capitalista dependiente se entiende a la política social como un programa compensatorio que busca compensar la desigualdad (social y natural).

Es también

Mediante la igualación de capacidades básicas (nutrición, salud, educación y vivienda), entre la población.

El CEPAL define a:

La política social un componente importante de ingreso de las familias pobres, el cual está constituido por la transferencia que dichas familias reciben del estado.

PROPUESTA DE MODELOS DE INTERVENCIÓN EN LO SOCIAL

Política económica

La finalidad de la política económica de la presente administración será lograr un crecimiento sostenido más acelerado y generar los empleos formales que permitan mejorar la calidad de vida de todos los mexicanos.

La insuficiencia

De recursos económicos y la marginación impiden satisfacer las necesidades básicas y limitan la participación plena de los ciudadanos en los ámbitos políticos, social, económico y cultural.

Existen tres elementos básicos de la política económica:

Gobierno:
Entidad que lleva a cabo la política económica.

Objetivos:
Fines que se desea alcanzar.

Instrumentos:
Medios o formas de actuar del gobierno.

Así mismo

Los principales objetivos de la política económica son:

Crecimiento económico: Lograr las tasas de crecimiento de la producción satisfactorios.

Plano empleo: Garantizar la creación neta de puestos de trabajo para proporcionar aun nivel de vida razonable.

También

Estabilidad de precios: Mantenimiento de nivel general de precios, o una tasa de inflamación reducido.

Equilibrio de la balanza de pagos: Reducir el déficit exterior a medio plazo, mantener un nivel de reserva de divisas y solvencia.

Distribución de la renta y la riqueza: Reducción progresiva de las diferencias entre niveles de ingresos personales.

Política cultural

Se puede definir como el conjunto estructurado de acciones y practicas sociales de los organismos públicos y de otros agentes sociales y culturales.

Las políticas culturales

Surgen y se desarrollan a partir de cuatro grandes principios: el valor estratégico de la cultura como difusor de estándares simbólicos y comunicativos.

Base en la que

Fundamenta las identidades colectivas, y por tanto las identidades de las naciones y de los estados; por tener efectos positivos tanto económicos como sociales.

La identidad

Cultural dentro de los estados no es, pues, algo monolítico y cerrado, sino que se configura y construye poco a poco.

El fenómeno de

La globalización ha tenido dos efectos de signo bien contrario, por un lado, ha conducido a una homogeneización cultural de las formas y manifestaciones culturales.

Bibliografía

UNIDAD IV. Propuesta de modelos de intervención en lo social. (2024). En *ANTOLIGIA. Trabajo Social III* (págs. 140-152). Comitán de Domínguez .